

PROSPECTO.

DEPARTAMENTO
DE BIBLIOTECA
Y COMPLICACION

BIBLIOTECA NACIONAL
MEXICO.

No hay cosa mas perniciosa para una nacion, que el conducir á sus pueblos por medio del engaño á donde ellos repugnarían marchar, si estuviesen mejor avisados para conocer y apreciar sus verdaderos intereses. Decirles una cosa, y que resulte la contraria, es enganarlos. Predicarles sofismas é impiedades, como principios de verdad, equidad y justicia, es nutrirlos con errores, que acaso no percibe su inteligencia, pero que ciertamente repugnaria su voluntad. De esta manera es toda una nacion llevada pronta y eficazmente á su ruina, si ella por sí misma no hace un esfuerzo, luego que es avisada del peligro, para desgarrar el velo con que se le oculta su positiva y arriesgada posicion.

México, esta desgraciada república apenas salió de la dominacion de sus conquistadores, dejando de ser colonia, cuando se convirtió en objeto ó presa de ambiciosos domésticos... de hijos desnaturalizados, que solo han pensado en reemplazar con notoria ventaja á los que ellos mismos llaman *opresores y tiranos*. De entonces á acá México há ido de malo en peor: entró en un laberinto del que no sabemos cuando saldrá. Los aspirantes la han destruido en fuerza de revoluciones que de continuo promueven para su particular engrandecimiento, predisponiendo los ánimos para ellas con embustes y perfidias, que son el pasto que regalan las facciones á la multitud de ignorantes, que todo lo digieren con su desventurada creencia, y haciendo vacilar á los sensatos pensadores, para que por ese medio se queden en la mas fria espectacion muchos que podrian coadyuvar á la salvacion de la patria.

En esta capital, como en todas ó las mas de los estados, se publican periódicos, relativos á las circunstancias políticas, y en ellos vemos frecuentemente sofismas, falsedades y calumnias, que maliciosamente se escriben para estraviar á los pueblos del conocimiento de sus verdaderos intereses, y espeditar los malvados sus inicuas maquinaciones, cuyo primer objeto es afianzarse mas esa masa inoral para no ser llevada fuera de su criminal turbillon.

En oposicion á esos papeles únicamente vemos en esta capital La Lima de Vulcano; y es imposible que pueda ocuparse de todo cuanto escriben sus contrarios, no obstante la notoria destreza de sus editores, que tan juiciosa y acertadamente desempeñan sus deberes. En tal concepto, para refutar algunos errores que podrian quedarse en silencio, hemos pensado establecer nosotros un periódico, y lo verificaremos, si el supremo gobierno nos lo permite, á cuyo efecto imploramos su alta condescendencia a mas de la que tenemos por la ley, y no dudamos nos la dispensará porque somos *mexicanos, verdaderos republicanos, federales*, que solo deseamos la felicidad de nuestra patria, de cuyo deseo no puede privarsenos, como tampoco de procurar ese bien general segun nuestros alcances, para lo que estamos tan bien garantizados como los Telégrafos,

Fénises, Demócratas y otros que, no siendo *mexicanos*, para nada son coartados en la libre facultad de escribir, aunque sean perniciosos á la nacion sus escritos.

Sí, y muy perniciosos, porque su objeto es impulsar la anarquía que está arruinando á este desgraciado país, sosteniendo al inmoral partido á que esos dos hombres pertenecen y en el que han logrado medrar en fuerza de bajezas. Escriben pues estos, escribiremos tambien los *mexicanos*, y con un derecho que ellos no tienen ciertamente, si no es para *caillar*, sean cuales fueren nuestras diferencias y quiméras. El extranjero debe ser muy moderado y circunspecto en el país donde reside, y acatar siempre sus leyes, sean buenas ó malas, ridículas ó discretas, nada le importa: ni nadie ha ido á traerlo de su tierra para someterle á ellas.

Pero tales abusos provienen de la impunidad en que se han quedado alguna vez crímenes de la mas alta consideracion, y de la proteccion y confianza que el supremo gobierno les ha dispensado con notorio agravio de los mexicanos y perjuicio de la nacion.

Seguros de que esta es una verdad *demostrable*, que nadie puede ignorar, y de que los muchos *honrados* extranjeros que hay en esta república, querrian en su país lo mismo que nosotros para el nuestro, nos expresamos con la franqueza que demandan nuestros derechos y sostendrá vigorosamente la verdad. Con esta manifestacion no se entienda que nuestro espíritu está predispuerto contra todos los extranjeros: no señores. Lo está contra los perversos sin consideracion á su origen, y no porque en una comunidad hay algunos malos, se ha de inferir que todos lo son. Esta deducion seria un absurdo, una necedad, una injusticia.

Previo pues, el permiso del Supremo Gobierno, cuyo silencio, despues de publicarse este prospecto, será para nosotros la mejor garantia, ofrecemos dar dos números semanarios de á pliego en los dias martes y viernes, de este periódico, que llamaremos **EL MOSQUITO MEXICANO**, no por lo que mortifica ese animalillo con sus piquetes, sino por la pequeñez de su individuo. Las personas que gusten suscribirse, pueden hacerlo en la imprenta de donde sale, por un peso mensual para los de dentro de esta capital, y diez reales para los de fuera, á quienes se les remitirá francos de porte, comenzando á salir en el próximo viernes. Protestamos que en los trabajos que vamos á emprender no nos separaremos de la decencia que se merece el público, ni del respeto debido á sus autoridades, pues ambas cosas son compatibles con la franqueza de la verdad.

México 12 de marzo de 1834.

LOS EDITORES.

MEXICO: 1834.

Impreso por Tomás Uribe y Alcalde, puente del Correo Mayor núm. 6.